

Verband für Raumplanung

Sektion Zentralschweiz

EspaceSuisse Zentralschweiz-Mitgliederversammlung vom 30. September 2022 in Luzern Jahresbericht der Geschäftsstelle 2021

EspaceSuise Zentralschweiz-Spezialvorstand

Der Spezialvorstand fand am 21. Mai 2021 im Hotel Krone in Sarnen statt und widmete sich dem Themenbereich Entwicklungsschwerpunkte. In einem ersten Teil wurden die verschiedenen Zentralschweizer Strategien und Vorgaben in den kantonalen Richtplänen beleuchtet. Die Kantone Luzern, Uri, Schwyz und Obwalden stellten ihre entsprechenden Koordinationsaufgaben in den Richtplänen vor. Danach wurde am Beispiel des ESP Luzern Süd diskutiert, mit welchen konkreten Massnahmen die Entwicklungsschwerpunkte beplant, koordiniert und in Wert gesetzt werden. In einem dritten Teil wurde schliesslich der Spezialfall der Strategischen Arbeitsgebiete im Kanton Luzern vorgestellt. In der nachfolgenden Diskussion zwischen Raumplanern, Gemeindevertretern und Wirtschaftsförderern wurden die kantonalen Ansätze bewertet und Erfahrungen ausgetauscht.

EspaceSuisse Zentralschweiz-Tagung 1

Die für den 20. November 2020 vorgesehene Tagung zum Themenbereich Freiraumgestaltung und Siedlungsqualität in der Ortsplanung musste Corona-bedingt abgesagt und auf das Jahr 2021 verschoben werden. Am 18. Juni 2021 fanden sich weit über 100 Tagungsbesucher im Kulturzentrum Gersag in Emmenbrücke ein. Die Tagung wurde mit einem Referat über die Siedlungsqualität in der Ortsplanung eröffnet, thematisierte anschliessend den Spannungsbogen zwischen Verdichten und Freiraum, beleuchtete die Themen Freiraum und Siedlungsqualität in den Kantonalen Richtplänen und griff die Frage auf, welche Rolle die Siedlungsqualität in der Landwirtschaftszone spielt. Nach dem Mittagessen widmeten sich die weiteren Referate und Inputs den Themenbereichen Freiraum im Dorf, Strassenraumgestaltung, Freiraumgestaltung und Klimawandel sowie der Frage nach der Qualitätssicherung in den entsprechenden Prüfungsund Bewilligungsverfahren.

EspaceSuisse Zentralschweiz-Bildungsreise 2021

Der Geschäftsführer durfte am 24. September 2021 am frühen Morgen am Inseliquai in Luzern gut 20 interessierte EspaceSuisse Zentralschweiz-Mitglieder begrüssen, welche sich für die Bildungsreise in den Siedlungs- und Wirtschaftsraum Rontal - Rotkreuz - Zug angemeldet hatten. Der erste Halt wurde im neuen und hochmodernen Besucherzentrum der Firma Schindler in Ebikon eingelegt. Der CEO Patrick Hess begrüsste die Teilnehmer persönlich. Anschliessend wurde das D4 Business Village und der Technopark in Root besichtigt. Nach dem Mittagessen im Restaurant Oasis im D4 besuchte die Reisegruppe den Innovationspark Zentralschweiz in



Verband für Raumplanung

Sektion Zentralschweiz

Rotkreuz. Der nächste Halt wurde im Papieri-Areal in Cham geplant und zum Abschluss des interessanten Tages durften die Vereinsmitglieder an einer Stadtführung durch die Zuger-Altstadt teilnehmen. Die Bildungsreise wurde mit einem feinen Abendessen in Zug beendet.

EspaceSuisse Zentralschweiz Vorstand mit anschliessender Mitgliederversammlung

Regierungsrat Dr. Josef Hess begrüsste am 29. Oktober 2021 im Radisson Blu in Luzern die Vereins-Mitglieder zur Vorstandssitzung mit anschliessender Mitgliederversammlung. Der Geschäftsführer Sven Zeidler informierte die Vorstandsmitglieder über verschiedene Möglichkeiten, wie künftig bestimmte Projekte mit finanziellen Beiträgen aus dem Vereinsvermögen gefördert werden könnten. In der anschliessenden Diskussion wurde der Geschäftsführer beauftragt, für die MV 2022 eine ausformulierte Lösung vorzubereiten.

Anschliessend wurden im Vorstand die Tagungsthemen für das Jahr 2022 diskutiert. Für die Spezial-Vorstandssitzung vom Frühjahr 2022 wurde der Themenbereich Baulandmobilisierung festgelegt. Für den ganztägigen Anlass im Spätherbst bestimmte der Vorstand den Themenbereich Entwicklungstrends in der Landwirtschaftszone und die damit verbundenen Herausforderungen für die Raumplanung.

Nachdem die Vorstandsmitglieder die Traktanden Jahresbericht, Jahresrechnung und Voranschlag ohne Gegenstimme zu Handen der Mitgliederversammlung verabschiedet hatten, schloss Präsident Josef Hess die Vorstandssitzung und eröffnete um 10.30 Uhr die Mitgliederversammlung. Sämtliche Traktanden wurden von den Mitgliedern diskussionslos gutgeheissen. Die Veranstaltung wurde mit einem Referat zum Planungsbericht Klima und Energie im Kanton Luzern abgeschlossen.

EspaceSuisse Zentralschweiz-Tagung 2

Am 19. November 2021 trafen sich die Vereinsmitglieder und viele weitere Interessierte zur Tagung Innenentwicklung und Verdichtung - Mit massgeschneiderter Partizipation und Kommunikation zum Erfolg. Die Tagung wurde mit 3 Beiträgen zum Stakeholder Management in der Arealentwicklung eröffnet. Anschliessend wurde anhand von konkreten Beispielen diskutiert, aus welchen Gründen Grossprojekte oft ganz am Schluss an der Urne scheitern. Nach dem Mittagessen wurden die Themen Partizipation und Kommunikation anhand konkreter Beispiele aus Horw und Luzern vorgestellt und die Frage vertieft, wie man Grundeigentümer und Investoren zu einem gemeinsamen Vorgehen motivieren kann. Am Schluss der Tagung wurde der Fokus nochmals auf die Innenentwicklung in Ortszentren gelegt. Die Referentin von EspaceSuisse zeigte dabei anhand von Musterbeispielen auf, wie mit umfassender Partizipation ein Mehrwert für alle geschaffen werden kann.

Murbacherstrasse 21 6002 Luzern +41 41 228 51 83 sven.zeidler@lu.ch 2